
Protokoll der Vorstandssitzung vom 07.02.2017 

Teilnehmer: 
Christian Oppel, Eberhard Schulz, Peter Siffert 

Leiterin: Petra Schmidt 
 

Protokollantin: Melanie Schad 

 
1. Ehrungen 

Die Ehrungen für Hans-Peter Vietze und Bernd Poth findet im Rahmen des Jubiläumslehrgangs am 
11.02.2017 in Mörfelden statt. Mit der Übergabe der Urkunden und Ehrennadeln wird Christian von 
Petra beauftragt. 

2. Präventionsbeauftragten für Hessen 

Melanie teilt dem Vorstand mit, dass Dominik Weber vom TV Nauheim Interesse am Amt des 
Präventionsbeauftragten gegen sexualisierte Gewalt für Hessen hat. 
Der Vorstand entscheidet sich eine Ordnung zu erlassen, die die Möglichkeit der Benennung eines 
Präventionsbeauftragten einräumt.  
Petra erstellt eine entsprechende Ordnung und legt sie den Vorstandsmitgliedern zur Abstimmung 
vor. 

3. Hessentag 2017 in Rüsselsheim 

Vom 9. bis 18. Juni 2017 findet der Hessentag in Rüsselsheim statt. 
Während dieser Zeit haben die Aikido-Vereine aus Hessen jeden Abend zwischen 18 und 21 Uhr 
die Möglichkeit Vorführungen auf der Bühne im Vereinsdorf (an der alten Festung) durchzuführen. 
Die notwendigen Rahmenbedingungen (Matten, Umkleidemöglichkeiten und ein Mikrofon) werden 
von der Stadt Rüsselsheim geschaffen. 
Melanie schickt eine Anfrage an alle hessischen Vereine und klärt Termin, Art und Dauer der 
Beteiligung ab. 

4. Modernisierung der Satzung - Einführung regelmäßige Wahlen 

Petra schlägt regelmäßige Wahlen für die Mitglieder des Vorstandes vor, um die demokratische 
Legitimation des jeweiligen Vorstandsmitgliedes zu gewährleisten. 
Der Vorschlag trifft bei den anwesenden Vorstandsmitgliedern auf Zustimmung. 
Petra verfasst einen Entwurf und schickt diesen zur Abstimmung an die Vorstandsmitglieder. 
Um die qualitative Arbeit des Kassenwartes sicherzustellen soll des weiteren ein zweiter 
Kassenwart in der Satzung veranktert werden. Derzeit wird Dagmar Petigk als zweiter Kassenwart 
eingearbeitet. Ab der Vorstandsitzung kann sie das Amt übernehmen und Eberhard könnte dann als 
zweiter Kassenwart noch eine Periode im Hintergrund tätig sein. Dagmar kann gerne bei der 
nächsten Vorstandssitzung anwesend sein. 

5. Bezuschussung von Matten 

Petra beantragt die Bezuschussung des Kaufs von 89 Matten für den TV 1902 Niederseelbach e.V.  
Die anwesenden Vorstandsmitglieder stimmen dem Antrag einstimmig zu. 

6. Bericht von der Sitzung des Ausschusses der Fachverbände 

Petra berichtet von ihrer regen Sitzungstätigkeit im Ausschuss der hessischen Sportfachverbände. 
Sie ist jetzt außerdem Delegierte der hessischen Fachverbände bei der Landessportkonferenz, in 
der der hessische Innenminister den Kontakt mit den Sportverbänden und anderen für den Sport 
relevanten Kreisen (Sportkreise, Schulsport etc.)in Hessen pflegt. Hier konnte auch die Problematik 
der „illegalen“ Nutzung des hessischen Löwen in den Verbandswappen zur Zufriedenheit der 
Sportverbände geklärt werden. 

7. Verlegung eines Landes Kyu Trainings 

Der Verein in Niederseelbach hat Interesse bekundet ein Landes Kyu Training auszutragen. Die 
anwesenden Vorstandsmitglieder begrüßen den Vorschlag und stimmen einer Verlegung generell 
zu. 
Christian prüft die Möglichkeit der Verlegung eines Trainings in 2018. 

 
Die nächste Sitzung findet am 24. April 2017 statt. 

 


